

***Kalaa des beni rached
Mazouna***

RELIZANE: Mina

*Dépouillement général de la revue africaine
1856-1962*

*Société de géographie et d'archéologie
de la province d'Oran 1878-1962*

Présenté par :

M. lamri Radjai

Chargé de cours

*Faculté des sciences humaines et sociales
Université d'Alger 16 Avril 2013*

Introduction:

La kalaa des beni rached et la ville de mazouna pour notre recherche bibliographie, nous avons choisi la revue Africaine ainsi que la société d'archéologie et de géographie de la province d'Oran, à cause de la qualité et la consistance de ses articles.

Par un dépouillement générale chronologique, nous avons sélectionné les articles de fond qui reflètent les deux villes.

Ces deux revue, ne publient que les articles de dimensions internationales et les plus importants malgré la censure militaire de l'époque.

KALAA DES BENI RACHED

Arts: M. Troussel.- Kalaa des Beni Rached

In: société d'archéologie et de géographie d'Oran, 1926-1927, P.29-57/P.101-131.

Troussel administrateur principal de la commune mixte de la kalaa, s'est par deux fois occupé de cette région pour l'écriture de deux articles.

Le premier article de la page 27 – 57 a donné un aperçu géographique avec la prestation d'une carte de cette région.

Période Islamique:

Puis il a relaté la période islamique d'après lui du point de vue historique. La ville a été créée au 6ème siècle /1125 j.c par Mohamed Ben Ishak, dit Ben zaazoun, sans oublier de citer la ville de Rabta , les Beni Iloumi et les Beni ouemanou, les Houaras, et les Beni rached qui habitaient originellement les montagnes de Djebel Amour et El batha.

Léon l'Africain appelle El batha, la 1^{er} cité de la province des Beni Rasi (Beni Rached) aujourd'hui il ne reste aucun prestige d'El Batha.

Période turque et Espagnol:

La Kalaa siégée par les turques en 1518, Aroudj après avoir occupé Mazouna, s'est orienté vers la Kalaa des Beni Rached, quand à Kheireddine, il s'est rendu maître de Mazouna, Mostaganem, Kalaa et Telmcen en 1540.

Période Française:

Kalaa sans la paix française: Un titre qui ne reflète pas la réalité, car la France est en tant que colonisateur. La Kalaa s'est soumise en 1842. La France a essayé d'organiser son administration d'avoir une idée sur la démographie, ainsi que l'économie de l'Algérie. Les satellites de la Kalaa soit Derba Mesrata et liovanet.

Conclusion:

Le peuple qui composent la Kalaa sont d'origine berbère, il s'est installé dans le pays depuis une époque très reculée.

Quant à la langue berbère, elle a disparu après l'arrivée des musulmans au 8^{ème} siècle au temps de l'Emire Idriss

MAZOUNA

Art.Mazouna

In:R.A, n° 91,1947,p:305-308

Le 2ème article p:101,131

Mazouna, petite ville de la commune mixte de Renault (Oran).

Mazouna fut avant Mascara, la capitale des beys trucs, mais le fiqh hénéfite n'y fut pourtant jamais enseigné.

En 1665, un personnage originaire de Mostaganem dit Ben Charef, commença à donner un enseignement du fiqh Malekite.

Mazouna, ville ancienne comme la Kalaa des Beni Rached, au fil des temps, est devenue importante de l'époque musulmane à l'époque française, dans cet article l'auteur relate la vie d'une medersa déchuée à

mazouna et qui perdu son prestige en 1939, ou l'enseignement est passé de 800 élèves à 30 en 1939.

Conclusion:

Relizane, mina au temps des romains est fière de ces deux plus importantes villes (Kalaa, Mazouna) par son histoire, sa géographie et sa population.